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Первоначально  татарстанское управление ФСИН объясняло свой отказ в назначении 
антиретровирусных препаратов отсутствием денег, однако во время  судебного
разбирательства 4 тысячи рублей на обследование осужденного  неожиданно нашлись.
Тем не менее, средств на лабораторное исследование  всех ВИЧ-позитивных
заключенных нет, констатируют в ведомстве.         

Летом этого года к правозащитникам обратился  осужденный 19-й казанской колонии
Денис Чернышев (имя и фамилия  изменены): он рассказал, что ему не проводят
обследование крови на  иммунный статус и вирусную нагрузку, а также отказывают в
назначении  антиретровирусных препаратов. Отсутствием финансов объяснила
подобную  ситуацию заместитель начальника колонии по лечебно-профилактической 
деятельности Лариса Теперина. По ее данным, обследование  ВИЧ-инфицированных "в
настоящее время не проводится, что стало  следствием принятия правительством
России постановления "О закупке и  передаче диагностических средств и
антиретровирусной терапии..." без  соответствующего увеличения финансирования
ФСИН".

  

"Фактически медицинскую службу обязали самостоятельно или на  договорной основе
проводить обследование ВИЧ-инфицированных больных, -  отмечает майор внутренней
службы Лариса Теперина. - Минимальная  стоимость комплекса обследований одного
больного составляет около 4  тысяч рублей, минимальная кратность обследования 4
раза в год. Таким  образом, необходимо 16 тысяч рублей в год на одного больного. В 
исправительной колонии 19 на сегодняшний день содержатся 184  инфицированных, то
есть необходимо 2 миллиона 944 тысячи рублей только  на проведение лабораторных
исследований".

  

Изучившие документы юристы Казанского правозащитного центра считают,  что УФСИН
Татарстана нарушило закрепленные в Конституции России и  федеральном
законодательстве право на предоставление помощи  ВИЧ-инфицированным. Согласно
тому же постановлению правительства РФ,  лечение ВИЧ-позитивных осуществляется
учреждениями, оказывающими  медицинскую помощь, в том числе подведомственными
Федеральной службе  исполнения наказаний. С 1 января 2010 года функции
диагностирования и  обеспечения антиретровирусными препаратами передана службе
исполнения  наказаний.

  

Лишь после обращения правозащитников в интересах осужденного  Чернышева в
Вахитовский районный суд Казани дело сдвинулось с мертвой  точки. В ходе заседания
представитель УФСИН Татарстана представил отзыв  на исковое заявление: в нем
указано, что 22 сентября с Денисом Чернышев  проведен диспансерный осмотр (который
стоил 4 тысячи рублей, если  основываться на сведениях майора Тепериной) : взяты
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анализы крови на  иммунный статус и крови на вирусную нагрузку, о чем
свидетельствуют  записи в медицинской карте заключенного. В настоящее время
данные  находятся на обработке в республиканском СПИД-Центре. После поступления 
результатов анализов в медицинскую часть колонии Чернышеву "будут  назначены
показания к лечению и применению антиретровирусных  препаратов".

  

"Если эта информация соответствует действительности, УФСИН Татарстана  выполнило
часть заявленных нами требований по делу Чернышева. Тем не  менее, мы будем
добиваться признания незаконным длительный отказ  сотрудников 19-й колонии в
обследовании и лечении ВИЧ-положительного  осужденного. Пока документального
подтверждения сказанному  представителем ответчика, например, медицинскую карту
заключенного, мы  не увидели, - говорит руководитель Казанского правозащитного
центра  Игорь Шолохов. - Однако на ситуацию с обследованием и лечением 
ВИЧ-позитивных осужденных в Татарстане этот гуманный шаг ведомства в  отношении
одного осужденного в любом случае не повлияет. Пока Денис  Чернышев не обратился в
суд, рассчитывать на обследование он вряд ли бы  мог, а ведь только по официальным
данным в исправительных колониях  республики находятся больше тысячи
ВИЧ-положительных заключенных,  лабораторное исследование которых будет стоить 8
миллионов рублей. И  это, как уверяет руководство УФСИН Татарстана, только по
самым скромным  подсчетам. Вопрос где взять деньги? - остается открытым".
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